

TAMINE (*Henri*), Sous-commissaire de district (Harvengt, Hainaut, 5.7.1863-Beveren-Waes, 15.4.1904). Fils de Vital et de Nicodème, Amélie.

A dix-huit ans, Tamine s'engage comme soldat volontaire au 3^e régiment de ligne. Parvenu au grade de sergent-major en 1886, il réussit l'examen d'officier et est versé au 9^e de ligne comme lieutenant, le 26 mars 1888. En 1890, il introduit une demande d'entrée au service de l'État Indépendant du Congo. Sa candidature agréée, il souscrit un engagement de trois ans et s'embarque à Flessingue le 3 septembre. Admis au service de l'administration du territoire en qualité de sous-commissaire de district, il est mis néanmoins, étant donné son grade dans l'armée métropolitaine, à la disposition du commandant de la Force publique qui le désigne pour le district des Stanley-Falls. Après avoir passé quelques semaines à Boma, Tamine quitte la capitale de l'État Indépendant et arrive aux Stanley-Falls le 12 février 1891. Accablé par les fièvres qui l'assaillent continuellement, il revient à Boma le 6 juin. Il reste hospitalisé pendant deux semaines et est envoyé alors en convalescence à Banana. Malgré les soins qui lui sont prodigues, l'état d'anémie profonde auquel l'a réduit le paludisme persiste et ne lui permet plus d'envisager la reprise de ses fonctions. Les médecins lui conseillent de rentrer au plus vite en Europe et il prend le bateau le 13 août, à destination d'Anvers, sans espoir de retour au Congo.

17 mai 1950.
A. Lacroix.

Registre matricule n° 627.